

LA ÚLTIMA HORA

NÚMERO SUELTO 5 CTS.

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO.

AÑO XII.—NÚMERO 4109.

SUSCRIPCIÓN: Un mes, 1'25 ptas. en toda España. Extranjero, 2'25 ptas. al mes.

Palma de Mallorca.—Martes 19 de Junio de 1906.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN San Bartolomé, 32. — Teléfono, núm. 6.

EDICIÓN PARA PALMA y pueblos de la línea férrea

Crónica agrícola

Es de gran interés para los agricultores el análisis de los terrenos laborables, con objeto de determinar el abono que conviene. Hasta ahora se había conseguido este resultado sometiendo las tierras a un simple análisis químico; pero recientemente se ha empezado a seguir otro procedimiento de mayor utilidad práctica. En vez de aplicar el análisis para averiguar la cantidad de azo, potasio, fósforo, cal, etc., que contiene la tierra fina vegetal, se procede a un examen de las especies minerales que constituyen el suelo y están en él más o menos pulverizadas. Para poder efectuar este estudio detenido de los elementos constitutivos de la tierra, hay que someterla a un tenue laminado para su examen por medio del microscopio polarizante. Para obtener las delgadas capas de tierra que son necesarias, se moja ésta hasta formar una pasta con ella y luego se moldea en forma de cilindros de dos centímetros de diámetro por cinco ó seis de largo. Los cilindros, después de secarse bien, deben ser impregnados de cola y confiados a un especialista que consigue cortarlos en capas delgadísimas.

El conocimiento de las minerales disgregadas que contiene un terreno cultivable es segura garantía de la composición química del suelo tal como aparece éste antes de que se le agregue substancia alguna fertilizante.

El pavo cobrizo ó bronceado, que es uno de los más hermosos huéspedes del corral, por la elegancia de su forma y la esplendidez de su plumaje, constituye, como todos sus congéneres, una noble conquista de la aclimatación. Procede de América, como la patata, la quina y la flojera.

Los cazadores que le han conocido en estado salvaje en los países de que es originario, hablan con admiración del bellísimo efecto que produce al alzarse por los espacios con el fragor del trueno, abriendo en su elevación majestuosa el rico plumaje de sus alas.

El célebre autor Gobin ha dicho que esta variedad procede de la bahía de Honduras, en la cual vive formando rebaños por sexos aislados, cuando no es época de celo. Estos rebaños emigran dos veces al año al interior del país en busca de las selvas, en las cuales la nutrición es para ellos abundante en bellotas verdes, bayas e insectos. Las hembras preparan sus nidos formados con hojas secas, en los campos de cañas, abriendo un hueco en el suelo, á la sombra de un arbusto. Ponen diez á quince huevos y cada vez que abandonan el nido lo ocultan cuidadosamente con hojas secas. Todos estos pormenores son de grande interés para los cultivadores.

En nuestros corrales esta especie de pavo alcanza una dimensión aproximada de un metro veinte centímetros; el ala acostumbra medir cincuenta y cinco centímetros y la cola cuarenta. Su andar es solemne y sus formas elegantes. El cruzamiento del pavo común con el pavo cobrizo produce el pavo bronceado. La introducción de la sangre de un animal salvaje en las arterias del animal doméstico mejora la carne de este último.

En América existen «Poultry-farm» en los cuales se ve á menudo reunidos numerosos grupos de pavos que se van á las granjas á las horas de comer y luego vuelven á retomar libremente en las soledades.

En aquellas de nuestras granjas ó casas de campo en que no se dispone de grandes espacios de terreno alejados de la frecuentación de las gentes, no es posible aplicar este sistema, que da excelentes resultados.

Sin embargo, aun criándolos como es forzoso hacerlo aquí en la inmensa mayoría de los casos, releyendo á las aves en los corrales, el pavo bronceado que se produce en este país tiene la carne fina y sabrosa y es muy apreciado por los gastrónomos.

CINCINATE

EL MUNDO AL DÍA

RUSIA.—Un tren procedente de Vladivostok ha descarrilado en Progranitschna, estación del ferrocarril del Este chino.

Las víctimas ascienden á un centenar de heridos y varios muertos.

INGLATERRA.—Telegrafían de Londres que los soldados fusileros se han negado terminantemente á comer carne de las latas de conservas norteamericanas.

Han dicho que antes de comerlas, se dejarán morir de hambre.

En otro telegrama se dice que la Comisión especial encargada por el juez de inspeccionar los cadáveres de las 35 personas muertas por supuesto envenenamiento por la ingestión de carne en conserva procedente de la Argentina, ha terminado su informe.

Hace constar que en manera alguna puede atribuirse la muerte de dichas personas á la carne ingerida, pues ésta reúne excelentes condiciones.

FRANCIA.—En la carrera ciclista del Gran Premio de la ciudad de París han

llegado: primero, Kramer, norteamericano; segundo, Poulain, francés, y tercero, Fiel, también francés.

—El *Petit Parisien* publica un telegrama de Marsella en que se dice que ha sido detenido allí el anarquista italiano Emilio Mariano, que inspira serios temores, existiendo el convencimiento de que estaba en Madrid al cometerse el atentado contra los Reyes. Será entregado al gobierno de su país.

—Se ha inaugurado en Croisset, cerca de Rouen, un Museo dedicado al genial escritor francés Gustave Flaubert.

El Museo ha sido instalado en un pequeño pabellón, que es el único vestigio del dominio en que el gran literato pasó una parte de su vida y compuso todas sus obras, desde *Madame Bovary* hasta la *Tentación de San Antonio*.

A la ceremonia asistieron numerosos amigos y admiradores del célebre autor de *Buvar y Peuchet*.

ITALIA.—Un telegrama de Roma afirma que el Papa está dispuesto á ordenar la resistencia al clero francés frente á los acuerdos del Gobierno.

Han sido llamados á Roma varios cardenales franceses.

—Telegrafamos de Milán dicen que en la Calabria se han sentido fuertes temblores de tierra.

Varias comarcas han sufrido grandes perjuicios.

ASAMBLEA DE FARMACÉUTICOS

El discurso del Sr. Valenzuela

En el correo que esta mañana ha llegado de Barcelona, vino el Sr. Valenzuela, delegado por los farmacéuticos de Baleares, para asistir á la Asamblea de Farmacéuticos titulares que acaba de celebrarse en Madrid.

El Sr. Valenzuela viene satisfecho de las muchas atenciones de que ha sido objeto por sus compañeros.

En números anteriores hemos dado cuenta de las sesiones de la Asamblea. Esta ha tenido una finalidad muy aplaudible.

Se presentaron varios proyectos de Monte-Pío y después de discusiones repetidas dada la trascendencia del tema se aprobó uno con denominación de «Caja de Ahorros». Por de pronto la Asociación funcionará con ese nombre y se percibirá según la prima la suma que correspondía por defunción. Más adelante y en virtud de ingresos, que se especifican en el proyecto, se establecerán las pensiones para los herederos. Decimos que la clase está de enhorabuena por que efectivamente, las profesiones más útiles para la humanidad, cuales son las médicas, han vivido hasta hoy en el mayor desamparo por no contar con jubilaciones, fondos benéficos, Monte-Píos ó Cajas de Ahorros, siendo así que no existe institución, ni organismo que no cuente con alguno de esos actos humanitarios para no dejar en la miseria á sus familias. La Asamblea de Titulares, según se colige, ha sido sin duda, la más importante de las celebradas por la clase farmacéutica.

En la sesión de clausura, según dijimos ayer, usó de la palabra nuestro paisano y querido amigo D. Juan Valenzuela, invitado por la presidencia, como representante de Baleares, y para contestar al Sr. Muro, en nombre de todos.

El Sr. Valenzuela, lo hizo en tales términos, que promovió una ovación y fué objeto de felicitaciones de respeto y estima por parte de los Sres. Bejarano y Muro. Se tomó todo su discurso, que se repartirá con las actas de la Asamblea, ya que no fué posible en los periódicos políticos, por su extensión. El elogio dedicado en el exordio, á la Junta de Patronato, y en especial á los Sres. Ruiz Giménez y José Muro, Gobernador de Madrid el primero y diputado del segundo, Presidente y Vice-Presidente respectivamente de la Junta de Patronato, supera á todo encomio. Extendióse luego á la vida social que corresponde á las corporaciones y demás núcleos de elementos y el bien que ocasionan por los efectos y sentimientos que nacen de la vida común entre los que piensan y ansían un mismo ideal. Hizo una descripción gráfica de las vicisitudes de la clase farmacéutica y de que es hora de que los poderes públicos se percaten de la transcendencia humanitaria que implica la profesión.

Infrío diplomática acudida á la Instrucción general de Sanidad diciendo que nada más puede aplaudirse de ella que lo que ha promovido la Asamblea, ó sea el cuerpo de farmacéuticos titulares. Dijo que este punto fué puesto, en la Instrucción de Sanidad, por la mano de un sabio ó por la piadosa que se condeoló de la persecución de que era víctima la clase farmacéutica. Elevó el Sr. Valenzuela su pensamiento á las regiones de pureza que deberían existir y terminó manifestando que hablaba en nombre de todos y en especial en nombre de sus compañeros de las Baleares que le habían enviado allí para demostrar á los reunidos el cariño que les tenían y asegurarles personalmente que la clase farmacéutica balear está siempre dispuesta á coadyuvar para el prestigio y bienestar de la misma.

NUEVOS DESÓRDENES EN RUSIA

Telegrafían en San Petersburgo que están en huelga los pasteleros y panaderos.

En Closswa ha sido asaltada y saqueada una diligencia correo, resultando muertos el postillón y los soldados de la escolta.

Los bandidos huyeron.

Un despacho directo de Viclostok dice que una Comisión de jueces que iba á colocar una corona sobre la tumba del jefe de policía muerto por los revolucionarios por defender á los israelitas, fué detenida por el actual jefe, el cual les dijo:

«No queremos recibir coronas de bandidos; ya os enseñaremos á comportaros bien.»

Anoche, en Pasmallavia, cerca de Viclostok, fueron asaltadas las tiendas de los judíos.

Despachos particulares de San Petersburgo dicen que la situación es desesperada.

Algunos judíos que han ido al Gobierno á pedir auxilio, recibieron una contestación grosera.

Un funcionario les dijo:

«Es útil que corra la sangre de los judíos á torrentes.»

La anarquía se enseorea en todo el imperio.

Es muy posible que la huelga degene en revolución general.

Las autoridades son impotentes para contener la ola revolucionaria.

Las tropas no obedecen los órdenes de los jefes cuando van encaminadas contra el pueblo.

Hasta ahora se mantienen neutrales en el pleito que sostiene el pueblo con la autocracia; pero es posible que se decida pronto á salir de su pasividad y seguramente no será á favor de las clases privilegiadas.

La única esperanza que éstas tenían va desapareciendo.

La crisis financiera por que atraviesa el Gobierno agrava la situación de un modo considerable.

El Gobierno, deseoso de buscar nuevos recursos económicos, apela á todos los medios, sin conseguirlos.

En la Bolsa hay verdadero pánico.

Los agentes bursátiles piensan elevar al zar una exposición, diciendo que si quiere evitar el desastre financiero que se avecina á pasos agigantados, es preciso que el Gobierno se conforme con las decisiones de la Duma.

De otro modo, el descontento del pueblo lo encontrará valla y se desbordará, haciendo su primera víctima á la autocracia.

Despachos posteriores de San Petersburgo dicen que en algunos puntos del imperio han vuelto á estallar desórdenes nuevamente.

En Cronstadt las colisiones han sido terribles.

Se han enviado dos regimientos de artillería y uno de infantería para ayudar á las tropas á restablecer la tranquilidad.

El periódico *Ross* invita á Inglaterra á no enviar buques de guerra á las aguas rusas, porque en las presentes circunstancias podría esto interpretarse como una manifestación en favor de la burocracia.

DESCUBRIMIENTO CIENTÍFICO

CONTRA LA TUBERCULOSIS

Dos sabios franceses, los doctores Calmette, director del Instituto Pasteur, de Lille, y su colaborador Guérin, se hallan en camino de realizar un descubrimiento científico de la más alta importancia.

Mientras que Behring en Marbourg estudia incesantemente este problema y Maragliano trabaja sin cesar, no habiendo hasta ahora obtenido resultados definitivos, esos dos sabios franceses trabajan sin descanso con provechoso fruto.

El método de Calmette contra la tuberculosis se funda en la vacunación por las vías digestivas.

Numerosas experiencias han demostrado á M. Calmette que la tuberculosis pulmonar tiene con frecuencia un origen intestinal.

La infección tuberculosa es debida, más que á la aspiración de materias llenas de microbios que penetran en nuestros órganos respiratorios, á la ingestión de alimentos que encierran los gérmenes de la tuberculosis.

Messieurs Calmette y Guérin han ensayado vacunas en algunos animales contra la infección tuberculosa virulenta, haciéndoles ingerir una pequeña cantidad de bacillus tuberculosos vivos, y sus ensayos han confirmado sus previsiones.

Las experiencias realizadas por el doctor Calmette suponen un gran perfeccionamiento respecto de los ensayos hechos hace tres años por Behring.

«Resulta—ha declarado M. Calmette—que se puede vacunar los terneros jóvenes por un método absolutamente inofensivo, más simple y más eficaz que el propuesto por Behring, método que al mismo tiempo se puede aplicar al hombre.»

Messieurs Calmette y Guérin creen que los niños pueden ser puestos á cubierto de una infección tuberculosa natu-

ral haciéndoles ingerir días después de su nacimiento, y una segunda vez más tarde, una pequeña cantidad de bacillus tuberculosos, de origen humano ó bovino, privados de su virulencia previamente.

De esta manera el niño sería vacunado contra la tuberculosis lo mismo que contra la viruela.

El célebre doctor Roux ha confirmado las experiencias hechas por los doctores Calmette y Guérin; pero no pronunciándose todavía respecto de la aplicación eventual del método al niño ó al hombre.

La disolución de las Cortes

Leemos en la prensa llegada hoy á Palma, que por las manifestaciones hechas á los periodistas por el presidente del Consejo y el ministro de la Gobernación, se han venido haciendo cálculos, vaticinios y comentarios sobre el decreto de disolución y sus naturales consecuencias; asegurándose que el Gobierno no quiere hacer las elecciones en Agosto y por esto se apresura á llevar á la *Gaceta* el decreto referido.

Algunos bien informados en política suponen que el primer domingo de Septiembre se verificarán las elecciones de diputados á Cortes, á fin de que el futuro Congreso se encuentre constituido y pueda comenzar á funcionar á mediados de Octubre.

Por su parte, el Sr. Morat ha afirmado que si no contara con el decreto de disolución, no permanecería quince días en el poder.

A su vez el señor Canalejas dice que después de haber hecho público repetidas veces su criterio respecto á esta cuestión habiéndole manifestado un individuo del Gobierno que el decreto existe, no puede hacer otra cosa, como presidente de la Cámara, que creerlo y proceder en virtud de ello.

Revisión del proceso Dreyfus

Era ayer que en estas mismas columnas decíamos que había comenzado en París la revisión del proceso Dreyfus.

Ayer lunes, debieron comenzar las sesiones públicas las que, seguramente despertarán gran interés.

En Francia, todo el mundo se preocupa de los hechos nuevos en que Alfredo Dreyfus se apoyó para pedir la revisión del proceso de Rennes, que actualmente se está verificando ante el Tribunal de casación.

Los hechos nuevos invocados por Alfredo Dreyfus son los siguientes:

1.º El telegrama dirigido por el agregado militar italiano al agregado militar alemán, y relativo á la próxima comunicación de documentos concernientes al transporte de tropas sobre la línea del Este en tiempo de movilización, no ha sido, como se creyó cuando los debates del proceso de Rennes, enviado en 1894, sino en 1895, es decir, en una época en que Dreyfus se hallaba en la isla del Diabolo.

2.º Ante el Consejo de guerra de Rennes se atribuyó á Dreyfus la comunicación á Alemania de una minuta relacionada con el reparto de los regimientos de artillería de los cuerpos de ejército.

Según la acusación, esta minuta había desaparecido de la oficina en que Dreyfus estaba empleado.

Después del proceso de Rennes, la minuta ha sido encontrada en la misma oficina, de donde se pretendía que había sido sustraída.

3.º En un telegrama dirigido por uno de los dos agregados militares extranjeros, mezclados al proceso de su colega, el nombre del agente de informes estaba indicado por la inicial D. (Dreyfus.) Actualmente se ha establecido que mediante un raspado se puso la letra D en el lugar de una inicial que no era aquella.

4.º Desde 1899 se ha descubierto que cierto número de documentos que tienden á demostrar que Dreyfus no es culpable del crimen de que se le acusa, no habían sido presentados en los debates del proceso de Rennes.

5.º Desde 1899 igualmente se ha descubierto un documento que establece que Dreyfus no hizo jamás ninguna confesión de culpabilidad.

6.º Pruebas de varios falsos testimonios presentados en los debates del proceso Dreyfus.

Las maniobras navales inglesas

Desde el 23 de los corrientes hasta el 2 del próximo Julio verificará grandes maniobras la escuadra inglesa. El radio de acción se extenderá desde la Gran Bretaña á Gibraltar y al Atlántico del Sur. El almirante May estará al mando de la escuadra enemiga, que se conocerá con el nombre de la *Azul*, y el almirante Wilson de la *Roja*, que deberá defender el comercio. Los buques mercantes cooperarán á estas maniobras saliendo por grupos de varios puertos, procurando escapar para dar informes á la escuadra enemiga.

El objeto de estas maniobras es descubrir la debilidad ó demostrar la fuerza del sistema arterial del comercio inglés marítimo. Según algunos escritores in-

gleses, entrañan gran importancia las próximas maniobras, por lo relacionadas que están con temores no del día de hoy, sino del mañana, respecto á la seguridad de navegación de los buques mercantes ingleses en tiempo de guerra.

Las próximas maniobras no tienen relación con nada de lo existente, sino con un estado de cosas que puede existir cuando una Alemania mayor haya absorbido á Holanda y á los cantones alemanes de Suiza, Austria y sus puertos del Adriático, y haya reducido á Francia á la condición de Bélgica. En esto estriba el verdadero interés de las próximas maniobras, en saber si la Gran Bretaña, con su actual escuadra, podría contar con abastecimiento de carne, ultramarinos, pan y otros comestibles frente á una potencia que tiene 100 000 000 de súbditos unilingües y educados, y que tiene puertos sus plantas, cual las de un coloso desde el Adriático al Báltico y con un puerto protegido en la costa del Atlántico, á unas 200 millas de la Oxford Street de las comunicaciones marítimas británicas.

El problema que se plantea es, por tanto, de importancia, y la prensa inglesa pretende despertar el interés de todos los británicos en las próximas maniobras. En su opinión, el interés público en las mencionadas maniobras es el principio de la sabiduría, y todos debieran seguir de cerca y con avidez los movimientos del príncipe Luis Battenberg con los convoyes hostiles y los que hagan los almirantes Wilson y Beresford, en contestación al plan de campaña de May.

DRAMAS DEL MAR

UN TRANSPORTE A PIQUE

A pesar de que dentro de poco hará un año que se terminó la guerra ruso-japonesa, continúa haciendo víctimas.

Días pasados en Vladivostok un torpedo extraviado echó á pique un transporte ruso.

La tripulación pudo ser salvada.

En el mar de Corea acaba de ocurrir una catástrofe análoga. Pero esta vez la tripulación no fué tan afortunada. Tástigo de ello es el siguiente despacho:

«Tokio, 16 Junio.—El transporte japonés *Toyotomi Maru* ha tropezado con una mina á 24 millas de Yoshin (Corea), yéndose inmediatamente á pique.

De los 62 hombres que había á bordo, sólo pudieron salvarse 12. Los otros 50 han perecido víctimas de la explosión.»

El peligro que amenaza la navegación por aquellos sitios es grande.

DE SÖLLER

COOPERATIVA DE CONSUMO

El semanario *Söller* dice que en una de las últimas juntas generales celebradas por la sociedad de socorros mútuos «Defensora Sollense», se tomó el acuerdo, á propuesta del Secretario de la misma señor Borrás, de constituir una Cooperativa de consumo exclusiva para los asociados, examinada á abaratar la subsistencia del consumidor.

Dicha Cooperativa, que estará formada con fondos de los socios, no de la sociedad, constará de 600 acciones de á 25 pesetas cada una, cuya suscripción de acciones empezará en breve.

Para llevar á cabo todos los trabajos encaminados á la constitución de la Cooperativa de consumo, quedó nombrada una comisión, la cual hará repartir entre los socios de la «Defensora Sollense» una circular invitándoles á adherirse á la obra.

Por telégrafo

Botadura de un crucero

Madrid 18 (8:10 n).—Ferrol.—El día 3 del mes de Septiembre próximo se verificará la botadura del crucero «Reina Regente» á presencia de SS. MM. los Reyes.

Desarrollo de los arsenales

El Presidente del Consejo señor Morat y el Ministro de Marina señor Concas estudiaron un proyecto presentado para el desarrollo de los arsenales españoles.

Combinación de gobernadores

El jueves se conocerá la extensa combinación de gobernadores, que el Ministro Sr. Quiroga Ballesteros ha preparado.

El pan escasea

A causa de la huelga de obreros panaderos empieza á notarse en esta capital la escasez de pan francés.

Huelga de metalúrgicos

Continúan las huelgas de obreros metalúrgicos. Al parecer este conflicto será de difícil solución.

El «Giralda» á San Sebastián

Ferrol.—El «Giralda» está preparado para zarpar con rumbo á San Sebastián.

La Reina madre en La Granja.—Recibidos por los Reyes

Madrid 18 (8:10 n).—Llegaron á La Granja la Reina D.ª María Cristina y los Infantes.

El Rey en automóvil salió al encuentro de su familia, esperándola en Navacerrada.

La Reina Victoria aguardaba á los augustos viajeros en la escalera de Palaci. Después de almorzar, regresaron á Madrid.

Lista oficial.—Muertos y heridos

Madrid 18 (9:16 n).—La lista oficial de los paisanos muertos á causa del atentado, asciende á 15; los heridos son 68.

Asamblea vinícola

El viernes marcharán á Jumilla, para asistir á la asamblea vinícola que se celebrará en aquel punto, los Sres. Gasset y Canalejas.

Rosselló se posesiona

Mañana D. Alejandro Rosselló se posesionará del cargo de subsecretario de Instrucción Pública.

La huelga de panaderos

Los patronos y obreros panaderos conferenciaron con el Sr. Gobernador.

Se redactaron las bases para solucionar el conflicto. Dichas bases se discutirán mañana después de pedir amplios poderes las Juntas Directivas á los asociados.

El detenido en Palma se ha fugado

Barcelona.—El sujeto sospechoso llamado Ramón Viñas que fué detenido por la policía de Palma á bordo del vapor «Bellver» cuando se disponía á salir para Argel y que después fué embarcado para esta capital á disposición del Sr. Gobernador, al desembarcar del vapor que lo conducía se fugó. La policía está practicando diligencias para averiguar su paradero.

Grave situación

Madrid 19 (1:3 m.).—Rio Janeiro.—Se agrava por momentos la situación en Mattogrosso.

Circula el rumor de que los revolucionarios marchan á atacar la Guayaba.

Llegada de la Reina madre

Madrid 19 (1:30 m.).—A las siete han llegado á Madrid la Reina madre y los infantes procedentes de la Granja donde almorzaron con SS. MM.

Huelguistas en libertad

Madrid 19 (3:15 m.).—Los huelguistas metalúrgicos, que fueron detenidos esta noche, han sido puestos en libertad.

LAS MANIOBRAS INGLESAS

Seguimos las operaciones. Madrid 18 (8:10 n).—Desde que han empezado las grandes maniobras inglesas se siguen con interés marcadísimo todas las operaciones de la flota británica.

En Londres se facilita por el Almirantazgo una nota oficial de los movimientos que se efectúan cada día.

El público se entera ávidamente de todos los detalles.

Los principales diarios londinenses han comunicado á sus corresponsales que den minuciosos detalles de las maniobras.

Esperando la escuadra

Madrid 18 (8:10 n).—Ferrol.—Es aguardada en este puerto una sección de la escuadra inglesa que está efectuando maniobras, compuesta de 20 buques.

Escuadra apresada.—Encomendados combates

Londres.—La nota facilitada hoy por el Almirantazgo da detalles de una importante maniobra efectuada por el grueso de la flota consistente en reñidos combates para apresurar una escuadra compuesta de 30 acorazados, 20 cruceros y 57 destructores.

Al relatarse los pormenores y referir que se simuló que varios de los acorazados y cruceros se fueron á pique, bastante público creyó que aquello realmente había sucedido é hizo demostraciones de protesta contra los causantes de aquello que creían horrible desgracia.

No se tardó empero en demostrarse que todo lo que se refería á combates, disparo de proyectiles y bajas, era simulado.

FABRA

Cerevisina Fita

Con esta levadura mucho más activa que todas las demás que por el comercio circulan puestas que para su preparación se parte de cultivos puros, es la única empleada por la Academia y Laboratorio de Ciencias Médicas en sus trabajos experimentales y con ella se logra la curación de las infecciones y supuraciones de toda clase. La vende el Centro Farmacéutico y don Juan Valenzuela.

Aparatos Gramophones

BEBES PARLANTES Y SIN FANIONES, procedentes los primeros de la Compañía Francesa de Gramophones, y los últimos, nueva creación de incomparables ventajas sobre todos los demás de una de las más notables casas de Alemania.
Discos de todas marcas á precios nunca vistos; pues los mejores de la Compañía Francesa se venden:
Pequeños á 3 pesetas uno.
Cosert á 6 id. Rojos á 12 uno.
Monarch á 9 id. Rojos á 15 uno.
Único depósito, con la exclusiva en Mallorca, de las notables marcas Fonotipia, Odeon y Favorita. Durán y Reñés. Colón 5 - Palma.

Vinos de LA BASTIDA

Los clientes que deseen que les sea servido en sus domicilios dentro la población y en los de fuera de ella, dirijanse para encargos al cosechero
CALLE DE SAN NICOLAS NUMERO 32
Precios para dentro la población en garrafas de 4, 8 y 16 litros, á 0'41 pesetas litro.
Para fuera de la población en id., id., á 0'30 ptas. id.
NOTA.—Los envases van cerrados y marcados con las iniciales P. M. y los corchos marcados á fuego: «Bastida de D. Pedro Martínez» (Ojo á las falsificaciones!)

Herniados y Trencats

Para la contención absoluta y curación radical de toda clase de hernias, los señores médicos recomiendan un buen bragero, siendo el mejor de cuantos hasta hoy han sido conocidos, el «Bragero Mecánico Regulador Especial», único que ni molesta ni hace bulto regulándose la presión á voluntad del paciente, hasta la absoluta contención, seguida de una curación pronta y verdadera.
Para la venta y colocación en las islas Baleares Farmacia de D. Fernando Terrasa, sucesor de Obrador, calle Fideos—12—Palma.

Alcance de la noche

Información

D. Rómulo Bayá en Palma

En el vapor correo de esta mañana, procedente de Barcelona ha llegado á esta ciudad el caballero argentino Sr. don Rómulo Bayá, quien pasa á Palma con el objeto de dar á conocer su proyecto de exposición flotante permanente de productos españoles en las repúblicas Sur Americanas.
Al muelle han pasado á recibirle algunas personas pertenecientes al comercio de esta ciudad y personal del Consulado Argentino.
El señor Bayá, esta noche á las ocho, en la Cámara de Comercio dará una conferencia sobre aquel proyecto.
Agradecemos al presidente accidental de la Cámara de Comercio Sr. Morey y al Cónsul argentino Sr. Lladó, la atención que han tenido invitándonos al acto.

Robo de dinero

El vecino de Establiments Juan Roca Sabater, que vive en la casa número 18 denominada *Can Dago*, denunció á la guardia civil que á altas horas de la noche del 17 del actual se había cometido un robo en su domicilio consistente en 80 pesetas en monedas de á cinco.
Los ladrones estropearon la cerradura de una cómoda donde se guardaba dicha cantidad.

Viaje á Argel

Según noticias, creciendo el entusiasmo entre la gente aficionada al turismo, por el viaje que se organiza á Argel.
El programa de festejos que podrán presenciar los balears es muy escogido.
La *Isleña Marítima* dentro unos días establecerá rebaja de precios para los que hallándose en Barcelona quieran pasar á Palma y figurar en la expedición de Argel.
Según nos manifiesta el Director de la *Isleña* esta rebaja empezará á regir dentro unos días.

Exámenes

De orden del Sr. Director del Instituto General y Técnico, mañana día 20 á las ocho y media tendrán efecto los exámenes de las asignaturas de *Física* para los alumnos de estudios de Bachiller y los de *Náutica*.

El día 21, á igual hora, darán principio los exámenes de las asignaturas de *Lengua Francesa*, 2.º curso, para los alumnos de Bachiller.

A la misma hora los de *Derecho usual y Legislación escolar* y á las cuatro y media de la tarde los de *Gramática castellana* para los de Magisterio.

La festividad del Corpus

Con bastante solemnidad hoy se ha celebrado la fiesta del Corpus en la iglesia de San Nicolás.
Un nutrido coro ha cantado la partitura del Mtro. Therminon.
Después de los Evangelios ha ocupado el púlpito el P. Guillermos Vives.
Hoy al anochecer se cantará solemne Trisagio y después se celebrará la procesion de costumbre.

Asuntos municipales

Mañana el Ayuntamiento celebrará sesión. Los asuntos que se hallan fijados en la orden del día, son los siguientes:
Acta de la sesión anterior.
Cuentas.
Dictamen de la Comisión especial de pensiones y viudedades que quedó sobre la mesa en la sesión del día seis del corriente.
Otro id. id., de la Comisión de Obras formulando la distribución de la cantidad en presupuesto del capítulo de caminos vecinales que quedó sobre la mesa en la sesión última.
Dictamen de la Comisión de Gobierno y Policía proponiendo que se conceda por el Ayuntamiento diez días de prórroga al contratista para terminar las reparaciones de los mingitorios.
Dictamen de la Comisión de Benefi-

ciencia y Fomento referente á la solicitud presentada por D. Cayetano Aguiló ofreciéndose á introducir ciertas mejoras en el servicio de carruajes fúnebres que tiene á su cargo.
Otro id. id., proponiendo que se conceda permiso para construir una cripta en el solar n.º 170, del cuadro 5, del Cementerio católico, propiedad de la colonia francesa en Palma.
Dictamen de la Comisión de Obras proponiendo la construcción de una casa en un solar del predio Son Españolet lindante con el camino vecinal de Sor Rapiña.
Otro id. id., para que con arreglo á ciertas condiciones se repare el machón de la casa n.º 44 de la calle de los Huertos.
Otro id. id., desestimando una instancia de los vecinos del caserío de la Saleadad pidiendo que la anchura de la calle de Ferriol sea de cinco metros en vez de ocho según resulta del plano de alineación aprobado.
Dictamen de la Comisión de Ensanche proponiendo al Ayuntamiento que autorice á D. Juan Coll y Rosselló para construir la segunda crugia en una casa de su propiedad, sita en Son Real.
Otro id. id., sometiendo á la aprobación del Ayuntamiento un certificado de las obras efectuadas por D. Nicolás Lliteras en el derribo del baluarte de San Antonio, Socorridor y cortina intermedia.
Otro id. id., de las obras de saneamiento efectuadas por dicho contratista en los terrenos resultantes del mencionado derribo.
Otro id. id., proponiendo que sea satisfecho á D. Sebastián Quetglas y Estarellas contratista de las obras efectuadas en el puente de la Puerta de Santa Catalina la mitad del importe á que asciende la liquidación de dichas obras.
Se ruega que se presente en el Negociado de reemplazos el cabo Valero Carrasco Melero, para Recoger el certificado de soltería.

Los barracones del Mercado

Hemos visto que uno de los barracones de la plaza del Mercado levantado hace unos ocho días, ha comenzado á desmontarse.
En cambio el otro, permanece de pie, afeitado sitio tan concurrido.
Insistimos en la necesidad de que sea quitado.
En cuanto al kiosco de que hablamos días anteriores, continúa convertida su parte posterior en un café, hasta el punto que parte del piso de dicha plaza ha sido encementado, sin duda para comodidad de los parroquianos.

La venida de Maura

Según noticias, hoy se han terminado los trabajos que se han efectuado en la finca *Mossenya*, sita en Valldemosa, donde veneará el presidente del Consejo de Ministros D. Antonio Maura con su familia.
En dicha finca se ha construido una sala de baños y otras dependencias, que contribuirán á la mayor comodidad de los ilustres visitantes.
Se nos dice que el Sr. Maura, á la llegada á Palma, desde el muelle se dirigirá directamente á Valldemosa.

Desgracia en Inca

Personas llegadas de Inca nos dicen que, en la calle de los Angeles de dicha población, ocurrió una sensible desgracia: En una casa de la citada vía, un hombre se subió al tejado, intentando efectuar una reparación, y perdiendo el equilibrio, se cayó al corral de la misma finca, sufriendo fuertes heridas que le ocasionaron la muerte á los pocos momentos.

Previsión del tiempo

El sábio Sfeijoon hace la siguiente previsión del tiempo, durante lo que resta de la actual quincena:
«Hoy martes 19 se acercarán á nuestras regiones las bajas presiones del Atlántico, cuyos centros de acción estarán en el S. O. de Irlanda y en el O. S. O. de Portugal.
Estos elementos de perturbación atmosférica ocasionarán algunas lluvias y tormentas en la mitad occidental de la Península, con vientos de entre S. E. y S. O.
El estado atmosférico del miércoles 20 será parecido al del día anterior, pues existirán mínimos barométricos en el S. O. de Portugal y cerca de Galicia, los cuales seguirán causando algunas lluvias y tormentas desde el S. O. y N. O. de la Península hasta el Centro, con vientos, también, del segundo al tercer cuadrante.
Se modificará la situación meteorológica el jueves 21, mejorando por punto general, porque habrán desaparecido las causas referidas en los días precedentes; pero en cambio, empezarán á formarse en el Mediterráneo superior y en Africa septentrional otros núcleos de fuerzas que ejercerán alguna influencia en la región mediterránea y en Andalucía.
El viernes 22, los centros de perturbación atmosférica del Mediterráneo, afectarán á las regiones vecinas á este mar, donde se producirán algunas lluvias y tormentas, con vientos de entre N. O. y N. E.
Del 23 al 25 estarán apartados de la Península los centros de baja presión, dominando, por lo mismo, el buen tiempo en nuestras regiones.
El martes 26 empezarán á presentarse en el O. de la Península algunas manifestaciones tormentosas, debido al avance hacia nosotros de las depresiones del O. de Irlanda y en las Azores.
El miércoles 27 se acercarán más á nuestras regiones las bajas presiones del Atlántico, cuyos centros de acción estarán situados en el N. O. y S. O. de la Península.
Se producirán algunas lluvias y tormentas en Portugal y Galicia, desde donde se propagarán un tanto hasta el centro de España, con vientos de entre S. E. y S. O.
Los centros de perturbación atmosférica mencionados habrán penetrado en nuestra península el jueves 28, ocasionando lluvias y tormentas, principalmente desde Portugal á las regiones centrales con los mismos vientos del segundo al tercer cuadrante.
El viernes 29 seguirá perturbado el estado atmosférico en nuestras regiones, porque actuarán mínimos barométricos en el S. O. y N. O. de la Península y en el Mediterráneo.
Dada la mucha extensión de los centros perturbadores y el estado de opción entre los mismos solamente habrán de desarrollarse algunas lluvias y tormentas, particularmente desde el N. y N. E. al Centro.
Las nuevas fuerzas del Atlántico invadirán nuestra Península el sábado 30, y ocasionarán lluvias y tormentas bastante generales, con vientos de dirección variable.»

Audiencia Señalamiento

Mañana á las once tendrá lugar ante la sala de justicia de esta Audiencia la vista de los autos procedentes del Juzgado de primera instancia de Inca juicio de retracto promovido por Antonio Jaume Bauzá contra Antonio Estela Martorell.
Los letrados Sres. Socías y Pou (Don Antonio) delenderán respectivamente á las partes.

El tiempo

Continua siendo desapacible y variable. Esta mañana á las once y media el horizonte se ha cubierto de densos nubarrones, oyéndose fuertes truenos.
Al cabo de una hora se ha despejado de nuevo sin caer ni una gota. Durante toda la tarde ha brillado el sol, dejándose sentir el calor.

Notas del Garnet

PROFESIÓN PERPETUA

Esta mañana, á las nueve y media, en la iglesia de Montesión ha empezado un solemne acto consistente en hacer profesión perpetua dos señoritas que desde adelante pertenecerán á la Orden de Siervas de Jesús.
Han asistido al acto distinguidas personas. Junto al altar y formando semicírculo asistían buen número de monjas de la citada orden.
Las distinguidas señoritas Margarita, hija del Sr. Marqués de Vivot, y María, hija de Don Tomás Fortuñy, han apadrinado el acto de profesión.

NECROLÓGICAS

Por tratarse de las recientes desgracias de familia experimentadas por los señores marqueses de Alfarrás, emparentados con buena parte de la aristocracia balear y cuya linajada familia residió en Mallorca larga temporada, cortamos de *El Diario de Barcelona* correspondiente al número de ayer, lo siguiente:
«Los señores marqueses de Alfarrás acaban de experimentar un nuevo golpe que pone á prueba su resignación cristiana. Anoche dejó de existir D. José Desvall y Amat, víctima de rápida enfermedad y cuando sólo habían transcurrido cuatro días del fallecimiento de su hermano D. Joaquín.
De corazón nos asociamos al profundo duelo de la respetable familia de Alfarrás, á la que enviamos nuestro sentido pésame, y rogamos á Dios por el alma de los finados y para que conforte á aquélla por tan dolorosa desgracia.»

Hacemos nuestras las precedentes líneas y enviamos el más sentido pésame á las familias de esta capital que por tan sensibles pérdidas se ven obligadas á vestir de luto.

Ha fallecido en esta ciudad D. Pedro Pinto y Pinto, padre del procurador don Jaime.

Los funerales esta mañana se han celebrado en la iglesia de Santa Eulalia.
Descansen en paz el finado y reciba su familia la expresión de nuestro pésame.

Ha fallecido en esta ciudad el joven D. Antonio Massot y Planas D. E. P.
Reciba su familia nuestro sentido pésame.

DE VIAJE

Esta mañana ha llegado á Palma hospedado en el *Gran Hotel* el delegado del Gobierno en Canarias y ex-secretario de este Gobierno civil, nuestro estimado amigo D. Ignacio Martínez Campos.

Viene con el objeto de contraer matrimonio con su prometida la distinguida señorita D.ª Luisa Maroto, cuyo matrimonio se efectuará el próximo jueves. Este día llegará á nuestra capital con objeto de asistir á la boda el hermano del Sr. Martínez Campos, D. Arsenio.

Ayer llegó á Palma por vía de Sóller y procedente de París y Cetta nuestro amigo el pintor D. Antonio Gelabert.

Para Barcelona salieron ayer tarde en el vapor *Miramar*, Mr. Castells y señora, don Román Fábregas y señora, don Fernando Juan, don Bernardo Campins, esposa é hijo, doña Dolores Cabot, don Carlos Pujol, don Lucien Metzger, don Juan Mino, don Juan Astudillo, doña Rosa Nadal, don Orestes Mora, don Pedro Alemany, don G. Engel, don Antonio Seguí, don Eduardo Della, don Domingo Suau y un carabinero.

Procedentes de Barcelona han llegado esta mañana en el vapor *Belleur*, don Vicente Mir, don Bartolomé Compañy, don N. Pomar, don José Vert, don G. Coll, don S. Quetglas, don José Caloes, don Manuel Valentí, don A. Suñé, don Luis Ramis, don Joaquín Abella, don José Ferrer, don Francisco Campo, don C. Rosinol, don Felix Salat, don Lorenzo Viallonga y don Andrés Coll, doña Luisa Ladaria, don Emilio Valenzuela, don Patricio Rodríguez, don Francisco Ferrer don R. Bayá, don Ignacio Martínez, don M. Jaume, don Bartolomé Montes, don José Zatorza, don Miguel Sarmiento, don Juan Valenzuela, don A. Aguiló, don Pablo Palou, don R. Sans, don Juan Barceló y familia, don A. Ramis, don Emilio P. y familia, doña Catalina Seguí, y don Joaquín Gabano.

RELIGIOSAS

Santos para hoy—Santa Juliana de Falconeri, virgen y San Gervasio.
Para mañana—San Silverio, papa, mártir y Sta. Florentina, virgen.

Fiesta del Corpus—Mañana esta fiesta se celebrará en el Hospital y las Teresas.
En el Hospital, á las diez, exposición, Tercia y misa mayor solemne con sermón por el Pbro. D. Sebastián Esteve.

Por la tarde, á las cinco y media, actos de coro, meditación, estación, procesion, *Te Deum* y reserva.
En las Teresas á las diez exposición, acto seguido misa mayor.
Por la tarde, á las seis, meditación, estación y reserva.

MILITARES

Ascensos—Ha sido ascendido al empleo de oficial 2.º del Cuerpo de oficinas militares nuestro particular amigo D. Vicente Castell Ferrer, que presta sus servicios en el Gobierno militar de esta plaza, á quien enviamos nuestra más sincera enhorabuena.

Clasificaciones—Han sido declarados aptos para el ascenso los primeros tenientes de Infantería D. Juan Florit Torres, D. José Saiz Canellas, D. Mateo Bosch Sansó, D. Luis Moragues Cabot, D. Francisco Diaz Costenti y D. Antonio Anteluz Riera.

Destinos—El Coronel D. Apolinar Barrado Ibarregui de la Zona de Pamplona á la de Alicante y D. José Motta Sastre, de excedente en Baleares á la Zona de Pamplona.

DEL PUERTO

Movimiento en el puerto durante las últimas 24 horas.
Entradas—Procedente de Santa Cruz de Tenerife llegó ayer tarde la corbeta uruguayo de la matrícula de Montevideo *Maristany*, propiedad del armador de esta plaza Sr. Estela.
Dicho buque va al mando de S. Maristany y tripulado por 15 individuos.
Desplaza 1.267 toneladas y viene á este puerto con objeto de efectuarle varias reparaciones.

Esta mañana ha llegado procedente de Barcelona el vapor *Belleur*, con 60 pasajeros, la correspondencia y carga general.
De Sóller ha llegado esta mañana el laud *San José* con carga de lastre.

De Gandía con cargamento de frutas ha llegado esta mañana el laud *La Sangre*.
A las once de esta mañana ha llegado el vaporcito Cabrera procedente de la isla de su nombre.

Salidas—Para Barcelona salió ayer tarde el vapor *Miramar*, con 32 pasajeros, la correspondencia y carga general.
Despachados—Para Barcelona se ha despachado y saldrá esta tarde á la hora de itinerario el vapor *Belleur*.

Con destino á Barcelona se ha despachado el bergantín goleta *M. B.* con cargamento de carbón de cok y otros efectos.

Para Gandía con carga de lastre se ha despachado el laud *Mara*.
Igualmente se ha despachado para Gandía el laud *Ntra Sra. de Gracia* con lastre.

Varias noticias—Mañana por la mañana llegará procedente de Mahón el vapor *Menorquin*.
A las doce saldrá mañana para Valencia é Ibiza el vapor *Isleño*.
Hoy ó mañana es esperado un vapor con cargamento de grano.

Estadística

Defunciones

Día 17—Juan María Cardona, de 17 años.
Antonio Palos Vadell, de 8 años y medio.
Pedro Pinto Pinto, viudo, de 84 años.
José Garí Aguiló, de 7 años.
María Perelló Ramis, casada, de 39 años.

Josefina Lozano Oliver, soltera, de 18 años.
Día 18—Catalina Flores Company, de 9 años.

Nacimientos

Día 17—Varones 2, hembras 1.

EN LA AUDIENCIA

PARRICIDIO

Juicio por jurados SEGUNDA SESION

Esta mañana á las once ha continuado en esta Audiencia la vista de la causa seguida contra Mateo Seguí acusado del delito de asesinato en la persona de su hijo Antonio Crespi y cuya primera sesión se verificó ayer.
El público que está esperando que empiece la vista es más numeroso que el de ayer, pues hoy es el último día de los señalados para esta causa y se espera que hoy se dicte sentencia. Sin embargo, es de suponer que no será todavía esta mañana, por faltar aun el examen de 17 testigos de la defensa, informes de las partes, resúmen y veredicto.

A las diez y cuarenta minutos entra en la antesala el procesado Crespi que está en libertad provisional. Viste traje rayadillo y alpargatas, y aparentemente está muy tranquilo y sereno.
A las once, después de constituido el tribunal se declara abierta la sesión y termina la

PRUEBA TESTIFICAL

Juan Garriga—Secretario del juzgado municipal de La Puebla. Dice que presenció el reconocimiento del cadáver y no vió en él ninguna herida ni ningún golpe. Asistió también á la autopsia del Crespi y el Juez municipal le dijo, que el médico que practicó la autopsia le hizo un profundo corte en la espalda para verificar el desague.

TESTIGOS DE LA DEFENSA

Gabriel Torres—Guardia civil del puesto de La Puebla. En su principio la declaración es igual á la anterior.
Presenció la autopsia y dice que el médico Crespi hizo al cadáver del Antonio un gran corte con objeto de verificar el desague.

Es renunciado un testigo.
Antonio Canari—Es vecino del procesado desde hace muchos años y sabe que el Antonio padecía de paludismo desde hacia 10 meses.

Gabriel Seguí—Declara lo mismo que el testigo anterior.
Son renunciados siete testigos.

José Pastor—Guardia municipal de La Puebla. Asistió también á la autopsia, vió abrir el cadáver y presenció cuando el médico Crespi hacía el agujero en la espalda de aquel.
Antonio Massanel—Lo mismo que el anterior.

Es renunciado un testigo.
Maria Beltrán—Fué la que desnudó el cadáver del Antonio Crespi y no vió en él ninguna señal ni herida.
Antonio Serra—Veterinario. Asistió al reconocimiento del cadáver y no vió en él ninguna herida, más que en uno de los brazos una pequeña rozadura. Presenció también la autopsia y vió practicar el agujero.

PRUEBA DOCUMENTAL

La prueba documental se da por reproducida y se suspende la sesión para modificar las conclusiones ambas partes.

CONCLUSIONES MODIFICADAS

Se reanuda la sesión y se da lectura á las conclusiones modificadas en las cuales el Fiscal considera el delito como un homicidio por imprudencia temeraria del que es responsable el procesado.

La Defensa sostiene que la muerte del Antonio Crespi fué producida por el paludismo, falleciendo el citado Crespi de muerte natural.
Seguidamente da principio el

INFORME DEL FISCAL

Sres Jurados: Como siempre me veo en el caso de sustituir en mi la autoridad que me es dada, por el ahínco que tiene uno de cumplir con su deber y en cuyo puesto me encuentro yo hoy.
El hecho que nos ocupa merece que vosotros le presteis toda vuestra atención, no por la gravedad de él cuando se realizó, sino por lo grave de las consecuencias que ha tenido. Ha fallecido un semejante nuestro, y ha fallecido éste por culpa de su padre.

Pero no existe en este hecho la maldad, ni la culpa tan grave como en la mayoría de los hechos sangrientos.
Se ha querido demostrar aquí que el infecto Antonio Crespi padecía del paludismo, cuya enfermedad no podía casi dejar trabajar al citado Crespi y además

ha querido también demostrarse que á caída de un mulo encima de él le agravó esta enfermedad, pero no se ha demostrado nada de todo eso. Yo creo que el infecto padecía dicha enfermedad, pero no llevarla al extremo como han querido llevarla algunos médicos y la Defensa.

A continuación el Fiscal relata el hecho de autos conforme á sus conclusiones y deteniéndose especialmente en el punto que trata de si el padre dió un golpe á los niños en las nalgas ó en la región lumbar.

Hace notar que después de ocurrido el hecho se recibieron en la Fiscalía y en la Presidencia de la Audiencia un sinnúmero de anónimos en contra del procesado y en los cuales se veía un verdadero interés para que á éste se le impusiera mayor castigo del merecido.

Explica las heridas que se encontraron en el cadáver del Crespi y el dictamen de los facultativos respecto á ellas, una producida con posterioridad á la muerte y la otra, puede ser anterior ó posterior á ella.

Conforme al dictamen de los peritos de la Defensa, que dicen, que viniendo padeciendo el Crespi del paludismo un pequeño golpe ó esfuerzo bastaba para ocasionarle la muerte, créese que los golpes del procesado fueron los que ocasionaron la ruptura del vaso sanguíneo y muerte del Antonio Crespi.

Dice que el médico Crespi no podía de ninguna manera hacer los agujeros que hizo en el cuerpo del Antonio, pues la ley no autoriza ni permite destruir los cuerpos de los cadáveres á no ser cuando se hace para auxiliar á la justicia y esclarecer los hechos, pero cuando se hace como ahora en lugar de esclarecer confunde y hace dudar á la justicia de los hechos.

En resumen, entiende el Ministerio Fiscal que los golpes que dió el procesado á su hijo originaron la ruptura de un vaso sanguíneo, lo cual originó la muerte de aquél. Seguro es empero que el procesado no tenía en aquel momento intención de dar á aquel hecho el alcance que ha tenido.

Al examinar este hecho el Ministerio Fiscal os ha de decir que á pesar de que no se castigue al procesado, éste tendrá siempre en su conciencia el remordimiento de que con sus golpes provocó la muerte de su hijo sin intención de ella.

En mi concepto el procesado al castigar á su hijo obró como debía; él no tenía intención de matar á su hijo, pero debió prever que con aquella arma podía matarle.

El Tribunal Supremo ha demostrado en varias sentencias que esto debe considerarse como un delito de homicidio por imprudencia temeraria, que es como espero dictareis vosotros el veredicto, cumpliendo así con vuestro deber y vuestra conciencia. He dicho.

El informe del fiscal Sr. Rosselló y Alemany ha durado 60 minutos.

INFORME DE DEFENSA

Empiezo por demostrar mi más extendida gratitud al Sr. Fiscal por haber desahogado de este hecho la parte más tenebrosa de él cual era la de suponer que el procesado tenía intención de matar á su hijo. Con esto el Ministerio Público me ha aliviado en parte del trabajo que me sobra sobre mí.

Tomando ejemplo del Ministerio Público haré lo posible para quitar de sus labios el apasionamiento, hablar con toda imparcialidad y lo más breve posible.

Empezaré por relatar el hecho de autos conforme á mis conclusiones y que difiere en poco del de la acusación. (Aquí hace deteniéndose en la manera de ser el procesado el azadón por el hierro para dar el golpe con el mango al objeto de hacerle mayor daño del que quería, si bien fuera con el hierro.)

Dice que el Ministerio Público ha dicho que el Antonio Crespi según el dictamen de la autopsia, era de musculatura desarrollada y robusto y por ese motivo no admite el estado de malaria del infecto. El dictamen no dice más que el Crespi era de musculatura desarrollada pero no habla de la robustez.

Añade que en el mismo dictamen de la autopsia se anotan todos los síntomas que incurren en la malaria ó paludismo, la cual según se ve, sufrió el Antonio Crespi. Añade que la hipertrofia del brazo y del hígado indican también la degeneración de la malaria y que esta hipertrofia no es producida por los golpes, pues para producirse necesita un buen proceso de tiempo.

Doy pues por probadas dos cosas; que la descomposición de los tejidos que produjeron la muerte era producida por la malaria y que ésta existía en el Antonio Crespi y no era producida por los golpes del procesado.

Opina también que la caída durante la lucha de padre é hijo pudo producir la ruptura de un vaso sanguíneo, así como los esfuerzos que hacía el Crespi en la caseta cuando fué atacado de vómito y no podía arrojarse.

Concluyo sosteniendo pues que la muerte del Antonio Crespi no fué debida á los golpes de su padre, sino á las violencias que verificó y al acceso de paludismo que venía sufriendo desde hacia tiempo.

El Fiscal ha dicho que esto constituye un delito de homicidio por imprudencia temeraria, pero no ha dicho el motivo de ella.

Entiendo que estaría bien calificado si el procesado al ir á castigar á su hijo le hubiese pegado un garrotazo y lo hubiera muerto; aquello sería imprudencia temeraria, pero no esto.

leyendo varias sentencias dice que existe la imprudencia simple y temeraria y que se distinguen, según el modo de verificarse. Cuando se reflexiona antes de realizar el delito entonces la imprudencia es temeraria y cuando no, es simple.

Así, pues, mi defendido no incurrió en imprudencia temeraria sino en imprudencia simple, pues el procesado no dejó trabajar al citado Crespi y además

Yo creo que como reo nosotros...

En mi que de á milia...

A veces do que di veredicto...

A las continuas...

Esta tan continuada...

A las sesiones Sr. García...

Terminó á las tres...

contiguos la vuelta...

Vueltes de lectura...

Compañía que influy...

En vi tribunal por la qu...

Mateo Co oficio...

Eran e...

Aca...

Cujo la...

especial para las Inform...

Com...

En el nana, á la Comis...

Anterior...

Se dice de lo alocita...

Se ha movido...

Mas telegramas

Los heridos en el atentado

Madrid 19 (3:15 m).—El Gobernador civil D. Santiago Alba ha visitado a los que resultaron heridos en el atentado del día 31 de Mayo último.

Entregó un importante socorro al corneta que aún se halla en estado grave.

Herido que mejora

El teniente de policía herido en el atentado ha mejorado notablemente.

La jurisdicción ordinaria

Madrid 19 (9:30 m).—La mayoría de los ministros se hallan conformes en que continúe la jurisdicción ordinaria entendiendo en el proceso que se signe con motivo del atentado.

Concesiones

La sociedad «Centro del Ejército y de la Armada» ha acordado conceder mil pesetas a la viuda del capitán Sr. Rasilla, otras mil a la familia del teniente Sr. Reyler y 250 pesetas a cada una de las familias de los soldados muertos a consecuencia del atentado.

El número total de muertos asciende a 23, y a 100 el de los heridos.

Firma regia

Hoy el ministro de la Guerra general Luque va a La Granja y lleva para ponerlo a la firma del Rey un decreto proveyendo la vacante producida en el mando de la brigada de caballería de Barcelona y otro referente a la provisión de una vacante de general de brigada en el arma de infantería.

Reunión de alcoholeros

Madrid 19 (10 m).—Bajo la presidencia del Sr. Madolell, se reunió el Sindicato alcoholero, para acordar si se han de abrir o han de continuar cerradas las fábricas de destilación de alcoholes.

La mayoría de los reunidos se inclinó a que continuaran cerradas dichas fábricas.

Orden del Alcalde

Madrid 19 (10 m).—El Alcalde ha publicado un bando prohibiendo que los automóviles lleven sirenas y faroles de acabilero puesto que asustan a las caballerías de los demás vehículos.

Recaudación del Tesoro

La recaudación del Tesoro este año ha aumentado en dos millones de pesetas comparada con la del año anterior.

Implantación del nuevo arancel Madrid 19 (10 m).—Los empleados del Ministerio de Hacienda trabajan activamente para que los nuevos aranceles queden implantados el 1º de Julio.

El decreto de disolución

Se asegura que el Sr. Moret, a primeros de Julio, pondrá a la firma del Rey el decreto de disolución de las actuales Cortes.

Los conservadores dudan que suceda tal cosa.

No hay fórmula

Madrid 19 (10:30 m).—Le pregunté al Ministro de Hacienda D. Amós Salvador si era cierto que existe una fórmula para resolver satisfactoriamente las reclamaciones de los alcoholeros.

D. Amós Salvador contestó: No

lo creo. Supongo que esta cuestión únicamente la resolverá el Parlamento.

Declaraciones del gobernador de Barcelona

El Sr. Duque de Bivona, gobernador de Barcelona, ha dicho que no ha existido en aquella capital junta alguna antireglamentaria de inspectores de policía. Añade que él fué quien mandó a los inspectores que prestaran determinados servicios.

Automóvil averiado

Al regresar de La Granja el automóvil en que iban el duque de Santo Mauro y el marqués de Mina sufrió importantes averías. S. M. el Rey, al enterarse del accidente, les mandó otro automóvil. Montaron en el mismo llegando a Madrid a las 10:30 de la noche.

El Rey del Cambodge en Paris

Madrid 19 (4 m).—Ha llegado a Paris, procedente de Marsella, el Rey del Cambodge. En esta población ha visitado la Exposición Colonial de Francia donde figura un pabellón con productos y géneros del Cambodge. Este rey es la primera vez que viene a Europa. Su cortejo lo forman un cuerpo de bailarinas, sin el cual los soberanos cambodgianos no suelen ausentarse de su reino.

Lleva también en su compañía 5 hijos de los 22 que tiene.

El reino del Cambodge está bajo el protectorado de Francia.

LA BOLSA

(URFENTE)

Madrid 19 a las 16

Table with 2 columns: Interior contado, Interior fin de mes, Amortizable 5 por 100, Banco de España, Compañía de Tabacos, Francos, Libras, Exterior de Paris.

FABRA

HARINA LACTEADA NESTLE. Contiene la mejor leche de vaca. Alimento completo para niños, personas débiles y convalecientes. Precio único: Ptas 1.75 el bote.

Botillería 'La Geisha'

Unión 53, (Plaza Mercado) Selecto vino Priorato de 17 grados a 55 centimos de peseta litro. Vino blanco superior a 50 centimos de peseta el litro. Vino Chare superior, a 40 cts. id. id. Vino Tinto superior, a 30 cts. id. id. Depósito exclusivo del mejor vino mallorquín. Binsalem legítimo del cosechero D. Bartolomé Coll, a 90 centimos de peseta garrafón 2 y 1/4 litro sin envase. Montilla guerrero, a 2 pesetas el litro. Jerez guerrero, desde 1'25 ptas. litro en adelante. Gran surtido en botellas y medias botellas de la acreditada Sidra Champagne marca VIVA ASTURIAS. Servicio a domicilio—UNION, 53

Espectáculos

LIRICO

Esta noche beneficio del transformista DONNINI, programa nuevo. Mañana despedida de DONNINI. Jueves GRANDES DEBUTS. CINEMATÓGRAFO TRUYOLS. Programa para esta noche: Estreno de la gran Corrida Regia—15 céntimos de Porros.—Amor astuto—Travesuras de niños. Y las de gran éxito entrada y salida de San Jerónimo.—Diosille calle Mayor—Caravana de automóviles. Secciones desde las 7 y media, 8 y cuarto y 9.

DE TEATROS

LIRICO

Esta noche celebrará su beneficio el notable artista Donnini.

El programa elegido por el beneficiado es selecto y variado; además de su repertorio ecnótrico ya conocido cantará la canción romana La Ciociara, representará la zarzuela La Gran Via haciendo 35 transformaciones, en el Theatre de Varietés presentará los hombres políticos más notables y terminará con la Desaparición de Donnini.

La Empresa nos comunica que mañana tendrá lugar la despedida de Donnini, el jueves debut de nuevos números, algunos de ellos de verdadera atracción y que probablemente se presentará de nuevo al público de Palma el aplaudido dueto Les Corbetta.

La Política

Se nos ha dicho que es muy probable que durante la próxima semana llegue a esta ciudad el nuevo subsecretario de Instrucción Pública Sr. Roselló.

Sus correligionarios tratan de obsequiarle con un banquete para demostrarle su satisfacción por la elevación a dicho puesto.

En la prensa leemos que aseguran los bien informados que la fecha fijada para las elecciones de diputados a Cortes es la del domingo 2 de Septiembre, fiesta de Nuestra Señora de la Consolación y de la Correa, y las de senadores ocho días después, fiesta del Dulce Nombre de María.

Siendo esto así, y calculando que el Nuevo Parlamento funcione inmediatamente, para el 20, víspera de San Mateo, tendremos confirmado lo que se dijo de que el decreto de disolución se publicará a primeros de Julio, a fin de que las Cortes se reúnan dentro de los noventa días siguientes a su convocatoria.

Ha circulado la noticia de que el condejal D. Luis Martí fijaría su residencia en Barcelona en donde ha de entrar a formar parte de la redacción de un diario político.

Si así fuera, renunciaría al cargo de concejal. Además, se ha indicado al referido señor Martí para luchar en las próximas elecciones de diputados a Cortes, en una de las provincias catalanas.

Gacetillas

La Gaceta publica un Real decreto declarando que el 10 por 100 que se exige sobre el premio que perciben los habilitados de los maestros de primera enseñanza debe regularse por el total percibido.

El tipo medio del cambio durante la primera quincena del mes actual ha sido de 10'13 por ciento.

Debiendo bastarse por un año, el fiemo de los caballos del Escuadrón Cazadores de Mallorca se anuncia al público, que el pliego de condiciones se halla expuesto junto al cuarto de Estandartes del Cuartel de Caballería hasta el 30 del actual en cuyo día y a las once de su mañana tendrá lugar aquella.

Esta noche en el Cinematógrafo se estrenará la bonita película (única que se ha hecho) de la gran corrida Regia. Además en vista del gran éxito obtenido por las de las bodas reales seguirán exhibiéndose hasta el domingo próximo.

El día 22 de julio se celebrará un sorteo en el Circulo de Bellas Artes.

Se distribuirán los siguientes lotes: 1 de 200 pesetas, 2 de 100 y 4 de 50 pesetas.

Hemos tenido ocasión de ver el título de Presidente honorario de la Sociedad La Veda a favor de nuestro Monarca.

El título está extendido en pergamino y es debido al pintor Sr. Furió y al calígrafo Sr. Serra.

Yo creo que si consideramos al procesado como reo de imprudencia temeraria todos nosotros lo somos.

En mi concepto aquí no se trata más que de una horrible desgracia de familia.

A nuestro corazón me refugio esperando que dictare por mi defendido un veredicto de inculpabilidad.

SUSPENSIÓN

A las dos se suspende la sesión para continuarla a las cuatro y media de la tarde.

TERCERA SESION

Esta tarde a las cuatro y media ha continuado la sesión suspendida esta tarde a las dos. Como que en ella el Jurado ha de dictar el veredicto y el tribunal de Derecho ha de fallar y dictar sentencia, el público que asiste es más numeroso que en las anteriores sesiones.

A las cuatro y media se da principio a la sesión y el Presidente del tribunal Sr. García de Lara pronuncia el resumen acostumbrado de las conclusiones de las partes y del hecho de autos.

Terminado este resumen se da lectura a las preguntas que forman el veredicto al cual han de contestar los Sres. Jurados y éstos pasan a deliberar al salón contiguo suspendiéndose la sesión hasta la vuelta de los Sres. Jurados.

VEREDICTO

Vueltos los Sres. Jurados al salón se da lectura al veredicto del cual se desprende que el interfecto Antonio Crespi Company falleció de muerte natural sin que influyesen en su muerte los golpes que le dió el procesado.

SENTENCIA

En vista del veredicto del Jurado, el tribunal de Derecho ha dictado sentencia por la que se absuelve al procesado Mateo Crespi y se declaran las costas de oficio.

Eran las cinco y media de la tarde.

Academia de preparación completa para el ingreso en el Cuerpo de Correos

Bajo la dirección de oficiales del Cuerpo y con la cooperación de ilustrados profesores especiales, queda abierto un nuevo curso para las próximas oposiciones. Informes: Carmen 18—primero.

EN LA DIPUTACIÓN

Comisión Provincial

SESION DE HOY

En el salón de la Presidencia esta mañana, a las once y media, se ha reunido la Comisión Provincial asistiendo los señores Socas, Lliteras, Llobera, Morales y Aguiló. Se aprobó el acta de la sesión anterior.

Se dió cuenta de una instancia del Alcalde de Valldemosa en la que cumpliendo lo acordado por el Ayuntamiento solicita la autorización necesaria para imponer recurso contencioso-administrativo contra la resolución del Gobierno civil de esta provincia de 24 de Marzo último revocando el acuerdo de aquella corporación municipal de 3 Abril de 1904 por el que declaró cesante al médico titular don Lorenzo Pascual. Y en vista del dictamen de los letrados acordos que a dicha instancia se acompaña, se acuerda conceder la autorización solicitada.

Se ha dado cuenta del expediente promovido por un recurso interpuesto por D. Miguel Roselló Homar en alzada de un acuerdo del Ayuntamiento de Alaró por el que se desestimó una instancia que le había presentado solicitando la demolición de la obra ruinosa consolidada por el vecino de aquella villa D. Antonio Mas Perelló en la casa núm. 8 de la calle de Compañy. Y en vista del dictamen de los letrados acordos que a dicha instancia se acompaña, se acuerda conceder la autorización solicitada.

Se ha dado cuenta del expediente promovido por un recurso interpuesto por D. Miguel Roselló Homar en alzada de un acuerdo del Ayuntamiento de Alaró por el que se desestimó una instancia que le había presentado solicitando la demolición de la obra ruinosa consolidada por el vecino de aquella villa D. Antonio Mas Perelló en la casa núm. 8 de la calle de Compañy. Y en vista del dictamen de los letrados acordos que a dicha instancia se acompaña, se acuerda conceder la autorización solicitada.

Se ha acordado el pago de varias cuentas por servicios provinciales y se ha levantado la sesión siendo la una y media de esta tarde.

CURACION DE LA TOS

PASTILLAS J. MIRÓ

espectorantes y calmantes de la TOS

Farmacía y Laboratorio de J. Miró.

Abierta toda la noche.—Colón 22 y Perejil 2

Vino Ranciete. a 0'50 pts. L.

COLMADO LA PROVIDENCIA

FOLLETIN DE «LA ÚLTIMA HORA».—EL SACRIFICIO DE JUANA.

— 92 —

La dió un beso en la frente. —¿Habéis almorzado? ¿No? Almorzaréis conmigo—y después saldremos. —¿Y adónde queréis llevarme? —A Mennecey, para ponerlos en posesión de una propiedad que os pertenece. Juana se conmovió. —Es el regalo de ultratumba de ese pobre conde K...—añadió Catalina. —¡Dios mío!—pensaba Juana—¡si pudiera devolver los treinta mil francos!

XIX

En otro tiempo, cuando estaba en Rusia, la princesa Catalina Mickaloff había merecido un sobrenombre. Sus admiradores, que eran numerosos, la habían llamado la Encantadora. En efecto, no solamente era Catalina de una hermosura maravillosa, sino que tenía la mirada que fascina, la sonrisa que deslumbra, la voz que embriaga, prendas que reunidas constituyen ese don misterioso de seducción que poseen ciertas mujeres del extremo Oriente. Este poder extraño explicaba el ascendiente que había sabido ejercer sobre un viejo feroz llamado Kubán y aun sobre Tuhatrak, el hombre enigma que parecía

— 93 —

marchar sin descanso hacia un fin lejano y conocido sólo por él. Tal poder lo ejercía sobre las mujeres lo mismo que en los hombres. A los diez minutos había comprendido Juana que Catalina podía hacer de ella lo que se la antojase. ¿Y qué medio había para resistir a tanto encanto y a tanta bondad? La princesa, que se había recostado voluptuosamente, se incorporó un poco y tocó en una especie de vaso de plata en forma de campana invertida. Al eco sonoro que salió del choque, se levantó una cortina y aparecieron dos criados vestidos a la manera tcherkesse. La princesa les dió algunas palabras en lengua rusa y la cortina volvió a caer. —Almorzaremos aquí,—dijo a Juana. Algunos minutos después colocaron los servidores circasianos una mesa servida en aquel salón, abierto sobre el jardín por tres lados y convertido a la vez en jardín. Comenzó el almuerzo y Juana, aun antes de beber aquellos vinos de color de rubí, sentía subirle la embriaguez al cerebro. Y Catalina la hablaba con dulzura infinita, con un acento musical, armonioso; la sonreía y, de cuando en cuando, la daba un beso de hermana.

— 96 —

La portezuela se cerró y los caballos partieron. Un postillón galopaba delante. Juana estaba cada vez más aturdida. La voz de Catalina tenía el don de conmovierla hasta el fondo del alma. La celeridad fantástica con que el carruaje descendió por los campos Eliseos, atravesó el Sena y se encontró fuera de París, acabó por producirle vértigos. Se entregó a una somnolencia de espíritu, ahora que el cuerpo quedaba despierto, y con los ojos medio entornados, escuchaba a la princesa. —¿De qué la hablaba Catalina? De todo y de nada. La preguntaba noticias de su teatro, de los placeres de París; quería saber como vivía la joven; si tenía amigos, si amaba a alguien. Al oír esta última pregunta, palideció Juana; su corazón latió aceleradamente y salió bruscamente de su letargo. La princesa calló, el encanto se desvaneció un momento y entonces habló Juana. No nombró a Ludovico, pero habló de su amor y de sus pesares. La princesa la cogió otra vez en sus brazos, y la estrechó diciéndola: —¡Pobrecita mía! En estas palabras había, más que compasión esperanza.

— 89 —

Había hecho a Mersey promesas no cumplidas, y no sabía cómo el joven tomaría aquella burla. En estas disposiciones estaba, cuando entró Luciana. —Señora—dijo,—hay un caballero que tiene empeño en veros. Leyó la carta temblando, pues creyóla de Mersey. Pero respiró al leer la firma. —¿Qué le digo, señora?—preguntó la doméstica. —Dile que bajo. Así lo hizo, en efecto. El conde Paul esperaba. —Señorita—dijo,—perdonad lo que haya aquí de irregular... pero soy un simple intermediario... —¡Oh, caballero! ¿seríais amigo del pobre conde K?... —¡Y amigo íntimo, señorita! —Pues me tenéis a vuestra disposición. —Servios, pues, venir conmigo. —¿Adónde? —A los Campos Eliseos, a casa de la princesa Mickaloff. —¿Y quién es esa dama? —Parienta del conde y su albacea testamentario. Juana se estremeció. Las últimas palabras le causaron en el alma una especie de aturdimiento.

Se alquila O se vende una casa de recreo en el terreno que linda con el bosque de Bellver...

A los que se ausentan

Se construyen embalses y transportan muebles a todos los puntos de España. Mudanzas, cambio de muebles, y colocación a domicilio de los mismos, galerías, etc.

Alquileres

Se alquila la casa zaguán número 7 de la calle de Sans de esta ciudad, tiene agua, establo y terrado.

Bote de recreo

Se desea vender uno de 35 palmas con todos los enseres. Informes, Centro de Anuncios.

Nodrizas

Se ofrece una de 30 años de edad, leche de 5 meses, para criar en su pueblo.

Gran fábrica de productos refractarios y de grés

M. Cucurny, Propietario de las minas de tierras refractarias. Fabricación de ladrillos refractarios y de piezas de todos tamaños y formas, según croquis.

TARIFA DE ANUNCIOS

EDICTOS y anuncios judiciales, línea del cuerpo 8, á 0'50 pesetas. ANUNCIOS DE SOCIEDADES, línea del cuerpo 8 á 0'20 pesetas. RECLAMOS en 2 á 6 págs. á 0'15 pesetas línea del cuerpo 8.

El Centro de Anuncios de Juan González, P. de Sta Eulalia, 10 tiene en arrendamiento la sección de propaganda de este periódico y es la única casa autorizada para el cobro...

Anuncios para los periódicos de Madrid y Provincias

Jabones fluidos Gorgot Medicinales

Los jabones fluidos son los más indicados para la toilette higiénica y para combatir ciertos estados morbosos de la piel y cuero cabelludo.

Depilatorio imperial del Dr. Padró

Quita el pelo ó vello con prontitud y sin peligro para el cutis. Por su eficacia é inocencia es el preferido. 50 años de éxito. Venta en droguerías y perfumerías.

OBSEQUIO HUMANITARIO

Las personas que sufren Neurastenia, Clorosis, impotencia, Debilidad general, Papitosis, etc. del corazón y Enfermedades nerviosas recobrarán rápida y eficazmente la salud perdida con la Fostfo Glico-Kola.

II SEÑORAS!! II Maravilloso invento!! II Depilación verdad!! DEPILATORIO DE LOS ÁNGELES. Único preparado infalible para la destrucción radical de la raíz del vello é pelo sin irritar ni perjudicar lo más mínimo el cutis.

Vapores Directos Línea de la América del Sur. Para Montevideo, Buenos Aires y Rosario de Santa Fe, saldrá el día cuatro de Barcelona al vapor español.

Sociedad Anglo Española de Motores Gasógenos y Maquinaria General (Antes Julius R. Newille). Compañía Anónima.—Capital 2.000.000 de pesetas.—Domicilio, Madrid, Mahón—Teléfono 10.

Gotas Madres Sulfurosas DE BAR. Medicación sulfurosa por excelencia. Herpes, lagas, anginas, bronquitis, escrófulas y siempre que esté indicado el uso del azufre ó de las aguas minerales sulfurosas.

HISTOGENO LLOPIS. Curación radical de la tuberculosis, anemia y enfermedades consuntivas. Recomendado por las eminencias médicas. Se vende en todas las farmacias.

Herpes, escrófulas, tuberculosis con acompañamiento de fuerza e inapetencia. La Sulfurina Jimeno es el depurativo y reconstituyente de esas enfermedades y en general de las humorales é infecciosas.

MILAGROSOS CONFITES COSTANZI PARA LAS ESTRECHECES-URETRALES URETRITIS PROSTATITIS GLETTITIS CATARROS DE LA VEJIGA. Curación radical, garantizada, sin sondas, sin dolores, sin funestas consecuencias...

La aseguradora española COMPAÑIA NACIONAL DE SEGUROS. Sucursal de Cataluña, Aragón y Baleares, Rambla de Santa Mónica 10, Barcelona.

Liquidación POR RETIRARSE DEL NEGOCIO Don Francisco Bauzá (a) Feina. Vend. con gran rebaja de precios las existencias de ladrillos hidráulicos y barro por presión...

SÁNDALO PIZÁ MIL PESETAS. PARA ENFERMEDADES URINARIAS. al que precede CAPSULAS de SÁNDALO mejores que las del doctor Pizá de Barcelona...

Pastillas Crespo de Mentol y Cocaína. El dolor de garganta y la tos calman á la primera pastilla. El Menthol que figura como uno de los principales componentes de estas pastillas...

Solución Benedicto DE GLICERO DE FOSFATO CAL CON GRESOTAL. Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, estarcos crónicos, infecciones gripales...

Un pensamiento vino á las mientes de la joven. —¿Sería nombrada heredera universal? No por ella, que no era interesada, pero... una gran fortuna no podía hacerla dueña de lo que más amaba en el mundo?

Había puesto en orden su peinado, compuesto su ropa y cambiado sus guantes. Al presentarse, buscó con la mirada su abrigo. —¿Buscáis vuestra capa?—preguntó la princesa sonriendo.

Aturdida, fascinada, Juana escuchaba, olvidando al mundo entero, al mismo Ludovico. El día se apagaba, y el sol había traspuesto el horizonte cuando entraron los cigarrillos.

Catalina, medio inclinada, tendió la mano á Juana y le dijo con voz dulce y armoniosa y con ese acento peculiar de las razas asiáticas, atrayéndola hacia sí: —Venid, hija mía.

—¿Qué queréis decir? —¿No iríais más lejos? —¿Cómo? —¿Conocíais una casa de campo en la campiña de Menecy?

SUSC... EDE... y pue... La sie... Resulta líneas qu... que tiene situación... Escribo... Para o... tores de ll... quien pue... creación n... grandes m... un modo a... las impre... bierno, á... cia no por... dinaria ca... La pri... asunto, la... los polític... ó subter... decreto de... duda, pro... creto? Po... hasta que... estimarse... Pues he... el Preside... creyera que... juraríame... bras—, y... segunda e... confíanza... ñor More... culos par... dible, en e... dificultad... Consid... viado en e... en fírfarf... nar tiempo... días. Tiell... totalment... afrontaré... el decisivi... cunstancia... El jefe... que se les... Cortes ac... que solici... regia, y... guarará u... tica. Será e... voque á... inglesa; s... taciones a... de las gr... realizar... por los t... dores me... campaña... marcand... dilectos t... tico; en e... lo que he... hondas, m... nes. Las ans... Moret—... difundió... arragar... usaremos... Claro q... ras, que... el Gobie... eibe parp... ha de res... arancelar... Tratados... no olvidé... clamores... cultura... pro que... Tesoro. E... Es má... á los cor... son los d... impropie... en marc... El au... represent... el Sr. G... Estado m... acción q... de la no... España... ra solucio... zo produ... estimaba... sión y c... gregación... VA... A quel... pueblo... llar bu... estudio... gra á la... glatorre... Si 15... País de... este pen... ha quim... en ese... tantes... Los c... son edi... En el...